

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 79

Año XVI

Jueves 19 de Noviembre de 1914

Núm. 4.633

Crónica social

Resistencia que hay que vencer

En las crónicas anteriores he dicho a los Sindicatos agrícolas: «¿No pedís angustiosamente dinero para vuestros cultivos? Pues seguid la pista a esos cuatro millones de pesetas que hasta ahora han tenido inactivos los Pósitos a los que el R. D. del 16 de Octubre desea movilizar. Los pósitos tienen derecho de preferencia a ellos, pero hay motivos para suponer que no los querrán. Si no los quieren, puedan ser para los Sindicatos. Seguidles la pista.»

Para que ese capital llegue a los Sindicatos hay que vencer cuatro resistencias:

- 1.ª Nada se puede esperar mientras la Delegación Regia de Pósitos no haga el Reglamento para aplicar este Real decreto. Según el art. 16, tiene un mes de tiempo para hacerlo. Me consta que se está trabajando en él con el mayor celo e interés.

- 2.ª Supongamos que ya está hecho el Reglamento; nada se puede esperar tampoco, mientras los Pósitos no se federen. Los pósitos son libros para federarse o no; ¿solicitarán entrar en la Federación?

Ignoro qué sugerencias se ejercerán sobre ellos para decidirse a entrar. El artículo 14 del R. D. les dice: «Si entráis, seréis preferidos en la hora de repartir subvenciones ó ampliar vuestro capital.» ¿Será esto estímulo suficiente? Temo que no. Los que importa que se federen son los que tienen su capital sin colocar y éstos no deben sentir ansia de más capital, puesto que les sobra el que tienen. La Delegación Regia de Pósitos tendrá que buscar más eficaces procedimientos y, si no los encuentra, el R. D. futuro y los Sindicatos verán cerrarse otra vez este pedacito de horizontes que se les abría alentador y luminoso.

- 3.ª Supongamos que todos ó la mayor parte de los Pósitos con capital puesto entran en la Federación, ¿qué pasará entonces? ¿Va a esperar dicha Federación a que los Pósitos pidan préstamos ese capital? ¿Va a esperarles por tiempo indefinido ó les va a señalar un corto plazo para que hagan uso de ese derecho de preferencia? ¿Qué necesidad para crear «allegado el caso de poner en circulación todo ó parte de los capitales que estuvieren inactivos», ofreciéndoles a los Sindicatos y Cooperativas de producción?

Es de esperar que todos esos pequeños problemas quedarán resueltos en el Reglamento que ahora están haciendo, pero convendría que las soluciones no fueran fórmulas hechas a espaldas de la realidad.

Los Pósitos no pedirán nada a la Federación porque en general no les conviene. Tienen que pagar por esos préstamos el 4 por 100 de interés y no pueden prestar a los labradores de su pueblo a un interés mayor. Esas operaciones les darían trabaje, gastos y graves responsabilidades, pero ninguna beneficio, porque habrían de hacerlas por esa y por otras razones sería pocos los Pósitos que pidan esos préstamos; ¿porqué perder el tiempo y no decidir ya en la primera reunión que el capital inactivo lo pueden pedir desde luego los Sindicatos, sin perjuicio de ser preferidos los Pósitos si hicieran análoga demanda?

Los Sindicatos responderían de esos préstamos con garantías mayores que los individuos y aún que los Pósitos mismos. Estaría bien asegurado, por tanto, el capital prestado.

Los préstamos hechos a los Sindicatos serían pocos en número, lo que facilitaría la administración de los Pósitos federados, pero lo distribuirían después entre sus socios, lo cual aumentaría su potencia de hacer el bien, porque extendería el capital a muchas familias.

Tomando esa resolución pronto, en la primera reunión, el remedio llegaría en el momento oportuno, el Ministro habría sembrado por los campos semillas de lluvia de esos cuatro millones de pesetas. Si para tomarla esperaran largos plazos, en la crisis grave actual se habría esterilizado un buen propósito, se habría inutilizado un buen remedio, los Sindicatos habrían perdido toda esperanza.

- 4.ª Otra dificultad hay. En otra crónica he dicho como según el R. D. 1.ª Federaciones de Pósitos han de ser Provinciales y como y porqué conviene que se puedan transvasar los capitales inmovilizados, no solo de un pueblo a otro, sino de una provincia a otra en la misma región.

El art. 14 del R. D. apunta el propósito de dotar a las Federaciones de capital propio, citando, sin duda, el pedido por Pósitos fuera los «fiancías—de crear Institutos regionales de crédito agrario». ¿Porqué no facilitar desde luego la Federación de Pósitos de una región ó no aplicar el título su brayado decidido, por ejemplo, que pueden confederarse las Federaciones provinciales de Pósitos de cada región, a fin de hacer común el radio de su acción y llevar a una provincia lo que en otras sobra?

Los datos recogidos en estas crónicas son, a juicio mío, suficientes para que los Sindicatos, y sus Federaciones sobre todo, sepan las gestiones que les conviene hacer cerca de las Juntas Administradoras de los Pósitos y especialmente en las oficinas de la «Sección provincial», para que esta vea de dinero alumbrada por la buena intención del ministro de Fomento vaya por el cauce de los Sindicatos a fecundar los campos españoles.

Severino Aznar

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Ha sido nombrado maestro interino de la segunda escuela de niños de Rute, don Francisco Gallago Moreno.

—Han remitido últimamente sus presupuestos a esta sección administrativa los siguientes maestros: Baza, don José Fernández; Castro del Río, doña María Soler, don Manuel López Paris y don Teodoro Monte; Villavieja, don Emilio Viña y don Agustín López; La Rambla, don Manuel Usano Alam; Priego, don Luis Povedano Rollán; Rute, don Antonio del Pizo.

—Se ha anunciado para su provisión en propiedad en concurso de ascenso, la plaza de la escuela de niños de Luque y se concurre de traslado la auxiliaría de niños de Castro del Río y la de niñas de Izájar y la de niñas de Villanueva del Rey.

A quien se suscriba a EL DEFENSOR antes de fin de mes, se le servirá gratis el periódico hasta dicho día.

—¿Qué muchacho tan original es usted exclamó Quilp.

—¡Váyase, caballero! dijo Ricardo, apoyándose en un poste y agitando la mano. Ande de ahí, impostor; algún día quizá despertará usted de sus ensueños de placer para conocer también las penas de los huérfanos abandonados. ¿Quiere usted marcharse, caballero?

Viendo que ningún caso hacia el enano de esa amonestación, Swiveller avanzó hacia él con intención de fulgurarle un castigo proporcionado al delito. Pero, olvidando de repente su proyecto ó cambiando de idea antes de llegar hasta Quilp, le cogió la mano y le juró una eterna amistad, declarando con una agradable franqueza que a partir de aquel día serían hermanos en todo, salvo en la semejanza personal. Entonces volvió a confiarle su secreto, con adiciones patéticas alusivas a miss Wackles, que, según dió a entender a Quilp, era la causa de la ligera incoherencia que pudiera observar en su lenguaje en aquel momento, la cual sólo debía atribuirse a la fuerza del afecto y no al vino tinto ni a ningún otro licor fermentado. Con esto se elevaron del brazo como dos buenos amigos.

La potencia financiera de Alemania

El resultado del empréstito de guerra en Alemania ha superado a las esperanzas más optimistas. Este empréstito ha alcanzado la suma de 4.500 millones de marcos próximamente, sin que en esta cantidad se halle incluido ningún valor especulativo ó nominal, ya que se anunció de antemano en 9 de Septiembre que siendo dicho empréstito de un valor ilimitado, los participantes podían estar seguros de que los correspondientes a la cantidad entera que hubiesen suscrito.

Si se tiene en cuenta que en el presente año ha entrado en vigor el impuesto de guerra de 1.000 millones de marcos, de los cuales hay que recaudar aun unos dos tercios, puede afirmarse que el pueblo alemán ha puesto voluntariamente 5.500 millones de marcos a disposición del Estado para atender a los gastos de la guerra, sin contar los muchos millones que se han ofrecido para socorrer a las víctimas, para la Cruz Roja, para establecimientos benéficos, para los fugitivos de la Prusia Oriental.

Y este resultado es tanto más significativo, cuanto ha tenido lugar en un momento en que la potencia productiva de Alemania ha sufrido un rudo golpe, en que los ingresos han quedado notablemente reducidos y hasta en parte anulados, en que la exportación ha cesado por completo, en que una gran parte de la población debe sostenerse de los capitales de reserva, mientras millones de los elementos productivos más fuertes y vigorosos, la flor de la juventud alemana, se halla en el campo de batalla.

No es esto sólo: Desde que empezó la guerra, el contingente en oro del Banco del Imperio ha ido en aumento constante (si se exceptúa el retroceso de los primeros días), lo cual demuestra que el público, al principio algo temeroso en desprenderse de sus monedas de oro, va depositando cada día más su confianza en el Banco del Imperio, el cual puede cubrir la cantidad de papel moneda en circulación hasta un límite que excede al fijado por la ley.

Los depósitos que fluyen a los bancos y cajas de ahorro van adquiriendo cada vez mayores proporciones. Durante la guerra no ha pasado nunca el descuento bancario de 6 por 100, de modo que se ha mantenido un 4 por 100 más bajo que el descuento de 10 por 100 en Inglaterra, a pesar de la garantía ofrecida por el Gobierno inglés, sobre las letras admitidas por el Banco de Inglaterra para su descuento.

Los bancos y cajas de ahorro en Alemania en las últimas de las cuales se hallaba en depósito a principios de la guerra un capital de 20.000 millones de marcos, han efectuado puntualmente sus pagos aun en las épocas más críticas. En cambio en Francia, según decreto de 9 de Agosto, se ha concedido a los bancos, instituciones de crédito y cajas de ahorros un plazo de 80 días para el pago de cantidades que excedían de 250 francos, y en general sólo puede retirarse un 5 por 100 del capital en depósito. Sabido es que ha quedado sin satisfacer una gran parte del empréstito de guerra francés, que ya no era de por sí muy elevado, y que el Crédito Lyonnais no ha pagado los dividendos parciales correspondientes al primer semestre de 1914.

En Inglaterra, cuya importación en Agosto ha descendido en 21 por 100 y su exportación en 87 por 100 respecto al mismo mes en el año pasado, permanecieron los bancos cerrados cuatro días después de la declaración de la guerra; las ventas de la Clearinghouse disminuyeron en 71 millones de libras esterlinas durante el periodo de 17 a 24 de Septiembre y en 169 millones desde 27 de Agosto a 8 de Septiembre, respecto a los mismos periodos en el año pasado.

Y finalmente, no ha habido necesidad de proteger a los industriales alemanes con una moratoria, como ha sucedido en Inglaterra y en todas las demás naciones beligerantes.

En el empréstito de guerra alemán no han participado únicamente las clases acomodadas, sino también gran número de personas de modesta posición social, como porteros, criados,

recolectores, etc., demostrando esto la potencia financiera de Alemania y la completa identificación del pueblo alemán con el porvenir de la patria.

Dr. Jacobo Baisser,
Presidente de la Hansabund

Festival en Santa Victoria

He aquí el programa de las fiestas que para honrar a su excelsa Patrona celebrará el Colegio de Santa Victoria, dirigido por las Religiosas Hijas de María Escolapias, el día 22 del actual:

Por la mañana, a las once, fiesta religiosa solemne, en la que ensalzará la gloria de los mártires cordobeses el Reverendo Padre Ojama Lorante, Superior de los Hijos del Corazón de María. Las alumnas del Colegio cantarán la Misa de Pio X, terminándose con la adoración de la reliquia de Santa Victoria.

Por la tarde, a las cuatro y media, solemne distribución de premios y valed. —1.º Discurso inaugural, por el M. I. Sr. Oanango Doctoral, patrono del Colegio, Dr. D. Rafael García Gómez. —2.º Respetuoso y cariñoso saludo a su Eminencia. —3.º «El Premio» (poesía), por la señorita Rosario Oñi García. —4.º «Las apariencias engañan» (ballet), por la señorita María Fernández de Mesa y Hoos. —5.º «Una expanción inocente» (juguete), por las párvulas Soledad Hoos Cabrera y Victoria Salcedo Salcedo. —6.º «De todo un poco» (atretemimiento) cantado por las parvulitas. —7.º Distribución de premios a las alumnas del primer grado. —8.º «La Patrona de España» (soro y recitado), por la señorita Rosario Bolix Villalba. —9.º «Ya sé yo lo que es una pena» (monólogo), por la señorita Conchita Altamirano. —10.º «Tus preciosos ojitos» (poesía) al Niño Jesús, por la parvulita Pilarito Fernández de Mesa y Hoos. —11.º «Mi secreto» (poesía), por la señorita Emilia Gallardo López. —12.º «La sujeción de Quito» (cru), con evoluciones, por las alumnas del primer grado. —13.º Distribución de premios y diplomas a las alumnas del segundo y tercer grado. —14.º «Ab, se tu dorm! B Caro mio, bee», por la señorita Rosario Gómez Jiménez. —15.º «La fruta prohibida» (monólogo), por la señorita Rosario Gairao Barbujo. —16.º «Sous les ramoux» (soro) francés, por las alumnas de la clase de músicos. —17.º «Luceña provechosa» (monólogo) por la señorita Angélica Valverde Morales. —18.º «¡Todo lo hacemos nosotros!» (atretemimiento), por varias alumnas de la clase de párvulas. —19.º «No solo es gloria de España, sino gloria universal» (dálogo) por las párvulas Conchita Altamirano, Soledad Hoos, Soledad Terrallas, Carmelita Vázquez, Magdalena Muñoz Cobo, Araceli Altamirano, Margarita Aguiló y María Orrillo, é himno final a Santa Teresa, por todas las alumnas. —20.º Distribución de premios a las alumnas de las clases especiales. —21.º Coro ginecástico, por las alumnas de dicha clase.

F. Guijo DENTISTA
Calle Gondomar
Desde allí la fotografía

Noticias militares

A Larache.—Se ha despedido para Larache, el primer teniente de caballería destinado a aquel cuadro de Eventualidades, don Baltasar Gil Marcos.

Indemnizaciones.—Han sido aprobadas las comisiones desempeñadas en los meses de Septiembre de 1913, Mayo, Junio, Julio y Agosto del año actual, por el personal de la base aérea de esta comandancia don Román Gómez Sánchez, don Cayetano Corbellini Frigerio, don Evaristo Páez Romo y don Rómulo Almoguera Martínez.

NOTAS DE HACIENDA

Se ha señalado para mañana el pago de los libramientos siguientes:

Don Antonio Castillejos, 185'00 pesetas, y señor Ingeniero del Servicio Agronómico Catastral, 4.585.

Se ha concedido la pensión de 273'75 pesetas a doña Encarnación Pérez Flores, y la de 137 a don Antonio Colomo. Ambas a pagar por esta Tesorería de Hacienda.

Crónica barcelonesa

No tenemos los barceloneses, en general, la virtud de la constancia y del tesón. Protestamos contra radicales y regionalistas del Municipio y en cuanto lleguen unas nuevas elecciones municipales votaremos a los mismos que hoy declaramos incapacitados. Esta constancia y este tesón los tienen en cambio, radicales y regionalistas, y por esto dominan en el Municipio. A los que quieren echarlos de la Casa comunal les interesa una labor de constancia y de trabajo incansable; no los echarán con manifestaciones callejeras, ni con protestas vibrantes de indignación, sino con los votos que salgan de las urnas. Hay que convencer a la opinión de que va a ganar con el cambio, hay que meterse en el laberinto del censo electoral, hay que montar oficinas que cuiden de depurarlos, hay que organizar el complicado mecanismo de una elección y conocer lo que se lleva entre manos y a lo que se va.

Yo he visto como iban a las elecciones las Derechas de Barcelona y he sentido hondo desfallecimiento: sin organización, sin cuerpo de interventores, sin apoderados, sin conocer las fuerzas beligerantes en cada uno de los distritos. Y así los conservadores, y así los liberales, y así, menos aún, la Unión Gremial, y la Cámara de Proprietarios.

Y solo serenamente y después de meses de preparación y constancia pueden ganarse unas elecciones.

Porque pedir la destitución del Ayuntamiento y nombrar uno de real orden es pedir una gollería. Lo es en primer lugar, porque el Gobierno no lo hará, teniendo como tiene en el Parlamento un grupo de regionalistas y radicales que pudieran darle un disgusto; y un gobierno débil y vulnerable sucumbe casi siempre en manos de las oposiciones. Además, un Ayuntamiento de Real Orden viviría un año; y ¿qué haría en un año, aún suponiendo que todos los concejales fueran aptos, laboriosos, incorruptibles? ¿Qué la inmoralidad corroe las entrañas del actual Ayuntamiento? ¿Qué allí se roba escandalosamente, que allí domina el compadrazgo? Si, señores. Ladrones hay hoy, ladrones hubo ayer, ladrones los hubo en abundancia antes, y lo probaremos con datos y a todos luces en mi próxima crónica, pues la presente es ya demasiado extensa.

Juan María Roma.

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 78

LA TIENDA DE ANTIQUEDADES

— POR —

Carlos Dickens

Bajando la mirada hacia el sitio en que tratándose de una figura humana, suelen encontrarse las piernas, notó que a esa cara estaba unido un cuerpo; y, finalmente, un examen más detenidamente hizo descubrir que el individuo era Quilp, que sin duda había estado en su compañía desde que salieron de la taberna, aunque él tenía una vaga idea de haberlo dejado detrás de sí a una ó dos millas.

—Caballero, dijo solemnemente Ricardo, usted ha engañado a un huérfano.

—¡Yo! replicó Quilp. Yo soy un segundo padre para usted.

—¡Usted mi padre! ¡No necesito a nadie, señor mío; únicamente deseo que se me deje solo, y ahora mismo.

bien sabe usted que no es un espíritu distinguido.

—¡No soy un espíritu distinguido! exclamó el enano.

—¡Usted, qué demonios ha de ser! replicó Ricardo. Un hombre de la facha de usted no puede serlo. Si es que usted tiene algún espíritu, no puede ser más que un espíritu maligno. Los espíritus distinguidos, añadió, dándose en el pecho, tienen un aire muy diferente: hablo por experiencia.

Lanzó Quilp a su demasiado franco amigo una mirada, mezcla de astucia y de aversión, y estrechándole la mano con fuerza, le dijo:

—Es usted todo lo que se llama un tipo; pero no importa, cuente con mi estima.

Después de lo cual se separaron: Swiveller para volver a su casa como pudo, y reponerse de su indisposición, durmiendo; Quilp, para reflexionar en el descubrimiento que había hecho, y regocijarse con la magnífica perspectiva de satisfacción y de represalias abierta ante él.

No sin grandes repugnancias y celos, y con la cabeza atolondrada por los vapores del renombrado *schiedam*, se presen-

tó Swiveller a la mañana siguiente, en el alojamiento de su amigo Trent, que se hallaba bajo el tejado de una vetusta casa amueblada que parecía una guardilla de duendes, y le fué diciendo, no sin cautela, lo que había pasado la víspera entre él y Quilp. Su amigo oyó el relato con no pequeña sorpresa, preguntándose qué motivos podrían explicar la conducta de Quilp, y censurando amargamente la locura de Ricardo.

—Soy el primero en reconocer mi culpa dijo éste con tono contrito; pero eso es tan original, es un zorro tan artero, que, mientras yo estaba preguntándole qué mal podía haber en abrirle por completo mi corazón, ya él me arrancaba mi secreto. Si tú le hubieses visto beber y fumar, como le he visto yo, tampoco te hubieses guiado de él. Es una salamandra ¿comprendes? ni más ni menos.

Si se minoran las salamandras son por naturaleza confidentes seguros a quienes conviene tomar en los asuntos delicados, ó si un hombre a prueba de fuego era, por sólo eso, de fiar, Federico se dejó caer en una silla, y hundiendo la cabeza entre las manos, se esforzó en sondear los motivos

ACEITUNA DE MOLIENDA

EN LOS ALMACENES DE SAN ANTONIO, de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), se compra a 26 reales fanega de 50 kilos, sicado fruto maduro, limpio, sano, cogido del día y sin oleo ni mezcla de manzanas o gordal.

El Fenix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Julio de 1909
Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTÍAS

CAPITAL	Suscrito	Plas.	1.000.000,00
	Desembolsado	"	300.000,00
	Estadística	"	75.043,06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	"	478.243,84
	Primas recaudadas en 1913	"	1.592.203,76
	Sinistros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914	"	3.793.459,98

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Fórmula especial de vida para el ganado de cría y al destiempo exclusivamente a las fincas agrícolas. (Primas muy reducidas.)
Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Agua de Borines

Económica. Mundial. La mejor de las de mesa.

Polémica Religiosa

Santo de mañana
San Félix de Valois, confesor.
Jubiléo circular

Mañana en el Convento de Capuchinos, por doña Purificación Arce, por sus difuntos.

San Hipólito.—Mañana quinto día de solemne septenario que la Congregación de las Madres Christianas celebra en honor de su Augusta Patrona la Santísima Virgen de los Dolores. Todas las mañanas, a las nueve, misa cantada. Todas las tardes, a las cinco y media, después de exponer a S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Letanías cantadas, Meditación, Cánticos y Sermón, que predicará el R. P. Francisco Javier Alcañal, S. J. Motus, Reserva y Responso. El jubileo de mañana lo costea doña Josefina Calderón de Alvarez, por sus difuntos.

Adoración Nocturna.—La Vigilia del 21 al 22 corresponde al turno cuarto (Divino Niño Jesús).

Las misas que se celebren el día 21 de los corrientes en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores acordados invitados, serán aplicadas por el alma del señor don Román Urutia Ortega (q. e. g. e.)
Su viuda e hijos ruegan a las personas piadosas lo encomiendan a Dios nuestro Señor.
Hay conocidas ladras gacías.
Este periódico se publica sin cesar los sábados.

El Prelado en Puente Jenil

Alcuzaba nuestra información de ayer hasta la llegada del Prelado a esta estación.

S. E. I. después de los saludos y presentaciones de rigor, ocupó un bñsito lanchó, acompañado del párroco, del juez y del alcalde.

En seguida yú o en marcha la comitiva, formándose un espectáculo jamás visto, por tanto coche como había en todo el trayecto desde la estación al pueblo. Eóto entre los ofrecidos al digno Sr. Cura párroco D. Fernando Narrajo Luque, para que organizara la comitiva, había 30 carruajes.

Desde el entusiasmo se desbordó fué en la calle Almirante Delgado Parejo al aparecer S. E. I. cerca de la ermita de Santa Victoria. Los vivos ensordecían el espacio; las banderas y estandartes de las cofradías saludaban y las campanas daban al aire su alegre sonido en honor a la llegada del ilustre Prelado. Desde el punto de dicha ermita y por atención al pueblo, S. E. I. marchó a pie por la calle de Don Gonzalo hasta la parroquia, donde fué recibido bejopalo. Ato seguido, el párroco don Fernando Narrajo le entregó la Cruz en un altar ex profeso a la entrada de la iglesia. Después se dirige al altar mayor, en donde se canta la procesion ritual. Occluido esto, S. E. I. se dirige a la sagrada ctedra, disertando sobre la Fé y la Caridad, después se canta un responso por los fieles difuntos y reto seguido visita el Sagrario y Baptisterio.

Una vez dado fu todo lo anterior, sale de la parroquia para dirigirse a la casa del párroco, donde se alojará. Va acompañado de jamena muchedumbre.

Una nota simpática prestó con su asistencia la sección de exploradores en el momento culminante de llegar Su Excelencia a la calle Almirante Delgado Parejo y desfilando después por la calle Don Gonzalo al compás de las corchetes. Por la noche estuvieron tocando retrata y ópera en la puerta de la casa donde se aloja nuestro ilustre Prelado.

Los señores fotógrafos Delgado y Borrego hicieron instantáneas, más de una vez, durante el rato que S. E. tardó desde la estación a la parroquia. Anoche cumplimentó al señor Obispo la comisión de abogados.
Para Aguiluz salieron anoche todos los señores que viajaron acompañando a S. E. los que marchan muy contentos y bien impresionados de el recibimiento que ha tenido en esta el Sr. Obispo. Todo el público comenta el recibimiento grandioso que ha tenido Su Excelencia en este pueblo en donde todos desean la sea grata su estancia.—*Radium*

Crónica Provincial

De Aguilar

Despedida de S. E. I.
Si grande fué el entusiasmo que desplegó este viajador para recibir al Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, mayor ha sido el homenaje de despedida. El día 18 ha sido el señalado por el ilustre Prelado para concluir su santa pastoral visita y desde las primeras horas de su mañana se estacionó compacta masa del vecindario en frente de la casa donde habita nuestro obispo y celoso arcipreste don Epifanio Jiménez, en cuyo domicilio se ha hospedado nuestro ilustre Prelado.
La banda municipal ejecutó bonito programa.
Todas las autoridades y personas de algda viso desfilaron por el domicilio del señor Guillamot para cumplimentarlo y despedirse de tan ilustre viajero.
A la hora convenida y a los acordes de la Marcha de Infantes, salió el Prelado con sus familiares y gran séquito del domicilio donde se hospedó, trasladándose a la Iglesia del Convento de Carmelitas. Desde allí, en cuyo altar mayor eró breves momentos y ocupó el estruendo que lo trasladó a la estación férrea, seguido de un gran cortej; el público que permanecía estacionado en las calles del tránsito ovacionó al ilustre Prelado. Las señoras Emilio Gutiérrez Cámer, Marqués de Santa Blanca y Dr. Gómez Ocaña, se veían adornadas con vistosas colgaduras.
Al paso de la comitiva por la fábrica de los Sres. Carbonell y O., todas las operarias vitorearon al Obispo y la campana de la hermosa Ospilla de reciente construcción y la cual será a breve bendecida, por primera vez con su lengüeta de metal saludó al paso de la comitiva.
Durante la permanencia de S. E. I. en la estación férrea, fué cumplimentado por D. Juan Carbonell y D. Manuel Rojas.
La mayoría del vecindario acudió a la estación a despedir a nuestro ilustre Prelado, siendo insuficientes los andenes para contener tanto público. Al entrar el tren en agujas, la banda ejecutó la marcha de Infantes, el público se descubrió y vitoreó sin cesar al ilustre viajero. El doctor Guillamot, muy emocionado, desde la portezuela del departamento bendice al pueblo.
Acompañan en su viaje al ilustre Prelado hasta la industria villa de Puente Jenil, pueblo de este arciprestazgo, donde continuará su pastoral visita, los Sres. Juez de Instrucción, don Luis Meras; D. Antonio Valdelomer, los exipitados D. Ricardo Aparicio y D. Juan de Burgos, D. Agustín Aranda y D. Agustín Aguilar Tablada; don Epifanio Jiménez, D. Manuel Panizaga, D. Luis Aparicio, D. Manuel Romero, D. Jesús Lucena, D. Antonio Varo García, D. José Morales de la Pascua y D. Luis María.
Desembarcamos a S. E. I. y familiares feliz y j en su pastoral visita.—*Berlión*

De Santa Eufemia

Perro hidrófobo

En el término de Santa Eufemia y sitio conocido por el «Poquito», a unos 250 metros del pueblo, dieron muerte a un perro mastín, hidrófobo, los vecinos de ésta el joven veterinario don Fernando Loreto Copé y el dependiente de los consumos don Francisco Bejama, que tuvieron que librarse de las terribles cascadas del animal a cuerpo limpio, una vez que no hacían blanco y tuvieron necesidad de determinar con las culatas de las escopetas, después de hacerle ocho disparos.
El alcalde que se encontraba presente don Antonio Fernández Jiménez y los vecinos Antonio Ruiz, Gabriel Peña, Luis del Pozo, Servando Muñoz y Agapo Velasco, felicitaron a los dos valerosos matadores, pues de no haberlo dado muerte, estaría Santa Eufemia de luto.—*Corresponsal*

De otros pueblos
Autor de una estufa
En Lucena ha sido detenido José Pizarro Rodríguez, natural de Cuevas de San Marcos, (Málaga) autor de la estufa de dos mil pesetas a la Compañía Singer.
Detenido
La benemérita de Baena ha detenido a José Aguilera Povedano, sujeto de malos antecedentes y presunto autor de robo de pieles de un corral de Ramón Cantero Lucena.

Noticias directas de Alemania

Rotterdam 7 de Noviembre.—El gran cuartel alemán, comunicado con fecha 16 del corriente: En consecuencia de la tempestad y de la nieve resaca, nuestras acciones de ayer fueron limitadas. En Flandes nuestros ataques progresaron lentamente pero en el bosque de las Argonas hemos conseguido éxitos de mayor importancia.
Las batallas en Prusia del Este continúan aún. Nuestras tropas en Prusia del Este han conseguido rechazar al enemigo en la región al Sar de Stalla-poenen. Las tropas que operan en Prusia del Oeste rechazaron con éxito cerca de Solda fuerzas rusas importantes y rechazaron en avance victorioso éstas fuerzas rusas importantes desde Lipno hasta Plek. En estas batallas hicimos hasta ayer 5000 prisioneros rusos, tomádoslos además diez ametralladoras.
En consecuencia de la victoria de las batallas de los últimos días cerca de Wolsche había un éxito decisivo. Varios cuerpos de ejército que se nos presentaron los rechazamos completamente hasta Kitzau. Las rusas perdieron en estas batallas más de las averiguaciones hasta ahora 23.000 prisioneros y 70 ametralladoras, como también un gran número de cañones, cuyo número todavía no se puede precisar.
El cuartel general ruso dice desde Tiflis. El ejército del Cáucaso comunicó: Después de una serie de luchas en la región de Kopyk nuestras tropas han averiguado definitivamente la agrupación de las fuerzas del enemigo. Como en los últimos días llegaron refuerzos rusos a la costa cerca de Chaykale, Erzurum y Trabzunt nuestras tropas se han retirado luchando continuamente hasta las posiciones designadas. Una tentativa de los rusos para recuperar otra vez la colina Khamesouk que habíamos tomado anteriormente ha fracasado. Otros contingentes rusos acaban lucha de importancia.

Crónica Local

El Cardenal Guisasaola
Su Eminencia el Cardenal Primado ha estado que supeditar el viaje que proyectaba a Córdoba, porque un asunto urgente le obliga a marchar a Madrid.
Su Eminencia había ofrecido asistir a la solemne distribución de premios en el Colegio de Santa Victoria y ha enviado un telegrama comunicando esta decisión.
Nuestras noticias particulares son que el Cardenal saldrá de Málaga mañana en el expreso para llegar el sábado a Madrid.
Pronósticos del tiempo
Según Sfeijón el sábado 21, se pronostican algunas lluvias en la mitad septentrional, principalmente en el N. y NE., con vientos de entre SO. y NO; del 22 al 23, algunas lluvias ó nieves en las regiones vecinas al Mediterráneo, especialmente en el SE., con vientos de entre NO. y NE. Del 24 al 25, tiempo despreciable y algunas lluvias y nieves en la mitad oriental, particularmente en el N. y NE., con vientos del cuarto cuadrante. El jueves 26, será más tranquilo. Del 27 al 29 habrá alguna perturbación en Andalucía y Levante por el influjo de las bajas presiones que se situarán en Africa septentrional y en el SO. El lunes 30, lluvias en la Península, principalmente desde el N. y Centro al NE., con vientos fuertes de entre SO. y NO.
Bien hecho
El perito veterinario D. José Herrera ha retirado de la venta pública car-

tillo y medio de leche a Antonia Mesa Torres, por estar en malas condiciones para el consumo.

Cédulas personales

Próximo a terminarse la recogida de hojas para la confección del padrón de cédulas personales del próximo año de 1915 y negándose algunos vecinos a cumplir los requisitos que para la entrega de las mismas han de llenar, se advierte al público que si transcurre el presente mes sin que las hayan entregado a los agentes repartidores ó remitido al Negociado de arbitrios de este Excmo. Ayuntamiento, incurrirán en las responsabilidades previstas por la Ley.
Imposición de la medalla de San Rafael
En la noche del 24 del corriente mes, después del ejercicio acostumbrado en la iglesia de San Rafael, se celebrará la solemne ceremonia de imponer a los cofrades de esta Ilustre Hermandad, la preciosa medalla de nuestro santo Custodio, con la aplicación de las indulgencias y demás gracias espirituales que nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder con fecha 31 de Octubre último a todos aquellos hermanos y hermanas que se la impusieron.
Las medallas con sus cintas las pueden adquirir los hermanos en la sacristía de San Rafael.

Licencias

Se han expedido licencias de caza a don Agustín Jurado Castro, de Montilla; don Ismael Casanudet, don Rafael Llorente Rodríguez, de Puente Jenil; don Rafael Marchal y don Santiago Ruiz Nañales, de Córdoba.
Recluso
Se ha dispuesto al traslado del preso Francisco José Mogado, conocido por Francisco Expósito, de la cárcel de Fuente Obispa a la de Córdoba a un juicio oral.
Personal
Ha sido nombrado agente ejecutivo para los Pósitos de Lucena y El Viso, don Emilio Romero Muñoz, y para los de Doña Meaia D. Alfonso Morezo Caballero.
Incendio
Esta madrugada se registró un incendio en el Centro Farmacéutico de la calle Conde de Orléans por la parte de la calle de San Juanes, en que tizaban el depósito de cajas y barricas vacías.
El fuego fué notado por el guardia municipal de la Compañía, quien en unión de los guardas particulares de las calles contiguas comenzaron la extinción del fuego.
D. Francisco Yapes y el hijo de don Adelco Carrillo acudieron con extintores Kustos de su propiedad y dominaron el fuego que quedó presto extinguído.
No fué preciso que acudieran los bomberos ni se tocaron las campanas, para evitar la alarma, pues se vió que podía sofocarse sin más elementos que los suministrados por las personas citadas y por los vecinos que acudieron de las casas inmediatas.

Contra la plaga de la langosta
Se ha resuelto por el ministerio de Fomento, en Real orden que ayer publicó la «Gaceta», que los gobernadores civiles de las provincias de Albacete, Almería, Avila, Badajoz, Burgos, Cáceres, Cádiz, Canarias, Ciudad Real, Córdoba, Ouecas, Granada, Guadalupe, Huelva, Jaén, León, Madrid, Málaga, Salamanca, Sevilla, Toledo, Valladolid, Zamora y Zaragoza, recuerden a las Juntas locales de extinción de la langosta cumplimenten con exactitud la Real orden de este ministerio de fecha 2 de Julio último.

También se dispone se exija a las referidas Juntas locales la formación de los presupuestos oportunos, para el caso en que los propietarios no hagan por su cuenta los trabajos de extinción, que éstos den principio antes del 1.º de Diciembre próximo, y que por los gobernadores civiles se impongan las multas que prescribe la ley de 21 de Mayo de 1908.

Por escándalo
Marcela Ordóñez Leña en la Puerta de Almodóvar insultó a Angel González Torres. Fué detenida en el arresto municipal.
Cordobesas
El «Boletín de la Real Academia de la Historia» correspondiente al mes actual contiene los siguientes artículos:
El puente romano de Córdoba, Antonio Vázquez. Las lápidas mozárabes de Córdoba, Francisco Naval. Nueva inscripción visigótica de Córdoba, Fidel Fita. Variaciones: La basílica visigoda de Alarcaceja (Córdoba), Juan Ruiz Blasco.

De la Alcaldía
Transcurrido con exceso el plazo reglamentario por que se enagenaron las bovedillas de párvulos del departamento alto, del de Elecciones y el del Angel, del consistorio de Nuestra Señora de la Salud, sin que los interesados hayan comparecido a abonar los derechos de continuación ni a adquirirlas su propiedad, se les requiere por medio del presente edicto para que en el improrrogable plazo de cuarenta días, contado desde el de mañana, procedan a llevar a cabo dichas operaciones, concurriendo el efecto al Negociado respectivo de la Secretaría municipal, donde se les enterará de la forma en que ha de realizarse, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, se procederá sin previo aviso a la exhumación y translación al osario ó fosa común de los restos que aquellas continúan.—Córdoba 19 de Noviembre de 1914.—*Manuel Enriquez*

Tómese nota
de que la «Piperazine Dr. Grau» es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artísticos, puesto que cura el reuma, gota, ciáticas, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

DE SOCIEDAD
De Oabra donde han pasado una temporada, se han trasladado a Pedro Abad, don Manuel Vargas Ocaña y su distinguida familia.
—Está en Córdoba, el alcalde de Balmes don Manuel Boza Lozano.
—Regresó esta tarde a Doña Rama don Policarpo Torres.
—Ayer marchó a Madrid, después de pasar unos días en Fuente Obispa, el diputado a Cortes don José Castillejo.
—El periódico artístico y literario «La Esfera», publica en su último número en la «galería de bellezas aristocráticas» el retrato de la bellísima señorita Matilde de Hoces, hija del difunto Duque de Hoceschuelo.
—Marchó a San Fernando a prepararse para su ingreso en la Escuela Naval, el distinguido joven don Ricardo Serrano Navas.
—Ha marchado a montar a la finca «La Porrada», el exiliado Guerrita, D. Cristóbal Burgos, D. Francisco Natera, D. Juan Harriero, D. Rafael Moñea Abela y otros.
La excursión cinegética durará cuatro ó cinco días.

Maiz del país
Para precio y condiciones, dirigirse a D. José de Rioja en Liquidación. Córdoba.
Probad los chocolates que elabora NIPOLITO CABRERA ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO
Única fábrica de chocolates donde se ealiza libre el público.
Ejemplar en esta botella.

LOS MEJORES CAFES
Tueste diario
Almacén de Coloniales
CAPARRÓS Y COMPAÑÍA

Agentes
Se necesitan, a sueldo y comisión, en esta capital y todos los pueblos de la provincia, y Andalucía, para el ramo de ganados. Dirigirse a la fonda Pensilular, calle Gondomar, 7. Iniciales F. S.

Subasta
Procedente de géneros abandonados en Correos por no haber satisfecho sus consignatarios los derechos arancelarios correspondientes, se venderán mañana a las diez, en pública subasta, en el despacho de esta Delegación, los efectos siguientes:
Un corte de blusa de seda en 6 pesetas, dos patos de blusa de seda en 8, un collar de corales en 2, un ramito de flores artificiales en 25 céntimos y dos pañuelos bordados y marcados con letras A. G. en 150 pesetas.
Expropiaciones
Se ha dispuesto que el día 10 de Diciembre próximo se proceda al pago de las expropiaciones de la finca que en término de Córdoba ocupa el trozo saguado del camino de transporte de materiales al pantano de Guadalmellato.

En la Audiencia
Juicios para mañana: Sección primera, La Rambla, hurto, contra Joaquín Alcañal Contreras. Defensor, el señor Castillejo.
Sección segunda: Montoro, lesiones, contra Pedro Molina y otro. Defensores, los señores Carretero (D. M.) y Obregón.
Basas, hurto, contra Juan Cubero

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Agencia de Seguros de la Compañía Anónima de Seguros Reunidos a Prima Fija. Domicilio social: Los Madrazo, 34. Madrid.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
 Madrid 19 (16).
 En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 71 70.—El 5 por 100 amortizable, a 92 50.—Obligaciones hipotecarias, a 98 00.—Las acciones del Banco de España, a 443 00.—Las de la Tabacalera, a 000 00.—Banco Español de Crédito, a 000 00.—Los franceses, a 108 50.—Las libras esterlinas, a 25 91.

Política

Madrid 19 (tres tarde)
 Madrid 19 (seis tarde)
Consejo

A las once y media ha comenzado el Consejo de ministros.
 Preguntado el señor Bergamín por el estado de la cuestión pendiente entre las minorías y el gobierno, por el presupuesto de Instrucción pública, dijo:
 Persiste en mi actitud. Entiendo que las minorías no deben hacer la distribución de un presupuesto.
 Nadie mejor que el ministro del ramo para hacerla.
 Los demás ministros no dijeron nada de particular.
 Al terminar el Consejo, el señor Dato dijo: Me ha visitado una comisión de hoteleros para dar cuenta de las conclusiones que han votado en su asamblea.
 En el Consejo de ministros que acabamos de celebrar se ha tratado de los debates parlamentarios.
 Se ha examinado la cuestión relativa de la discrepancia entre el señor Bergamín y la minoría al tratar del presupuesto de Instrucción.
 Todos hemos estado conformes en que se ha llegado con las minorías al límite de las concesiones.
 No podemos hacer más de lo que se ha hecho. Si los jefes de las minorías no quieren que sigamos discutiendo particularmente como hasta ahora, no nos importa. Iremos al salón de sesiones y allí discutiremos ampliamente todo lo que se quiera. El país verá quién lleva la razón.
 Por un capricho de las minorías no estamos dispuestos a abandonar reformas que consideramos indispensables y urgentes.
 Después nos dijo el señor Dato que marchaba enseguida a casa de la infanta doña Isabel, a felicitarla por su fiesta onomástica.

Al marchar nos entregó una nota oficial del Consejo en la que dice: El señor Dato dió cuenta a sus compañeros de que le había visitado una comisión de representantes de Cataluña para hablarle del asunto de las zonas francas.
 El señor Bugallal opina que se debe abrir una información en la que se oiga a los interesados en los proyectos, con lo cual se facilitará la tramitación de este asunto, pues habiendo intereses contrapuestos, contrastando las opiniones de unos y otros podrá hacerse lo que más convenga al país. El señor Bugallal dijo que había estudiado antecedentes y que cuando se verifique la información añadida dará cuenta al Consejo del resultado.
 El ministro de Estado llevó al Consejo la ratificación del convenio de Londres relativo a la seguridad de la vida humana en el mar.
 El ministro de Hacienda llevó la aprobación de las cuentas de la renta de tabacos correspondientes a los años 1909 y 1910.
 El de Marina llevó un expediente relativo a un crédito ampliado el presupuesto de Marina para gastos extraordinarios del cañonero «Lauria» y del crucero «Carlos V». Estos créditos importan millón y pico de pesetas.
 El ministro de la Gobernación llevó otro expediente de otro crédito importante, 29.000 pesetas, para la adquisición de dos estaciones radiotelegráficas establecidas en la Coruña y Ferrol.
 El ministro de la Guerra llevó un expediente de permuta de los terrenos que ocupa en el Pardo el cuartel de la Guardia civil de Retamar por otros del real patrimonio para el cuartel que ocupa el regimiento de Telégrafos.
 También llevó un decreto modificando el de 9 de Marzo último, en virtud del cual se concede a los tenientes de la escala de reserva retribuida que se halla en posesión de la cruz laureada de San Fernando, el que puedan ascender al mismo tiempo que asciendan los primeros tenientes de la escala activa.

La guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

Burdeos.—El parte oficial de las tropas de la tarde, dice así:
 El día 17 transcurrió igual que los anteriores.
 Nutrido cañoneo y algunos ataques aislados de la infantería enemiga han sido rechazados.
 Desde el mar del Norte el Lys semantiza una modificación importante, especialmente entre Nieuport y al Este y Sur de Ipré.
 En las cercanías de Bish o los sucesos consiguen trascendentes faenas apoyadas de un bosque que se van disputando hasta tres días con los alemanes.
 Al Sur de Ipré la ofensiva de la infantería enemiga ha sido rechazada por nuestras tropas.
 Desde Arras al Oise nada nuevo se ha registrado.
 En la región de Oronne nuestra artillería ha obtenido ventajas sobre la artillería alemana.
 El bombardeo de Reims por los cañones alemanes continúa.
 Desde Reims al Argeonne no ha habido nada nuevo que señalar.
 En la región de Saint Mihiel, a pesar de los contraataques germanos hemos conservado la parte Oeste de Chauvencourt.
 En Alsacia los batallones formados con las reservas alemanas y que enviaron a aquella región cerca de Santa María de las minas, han tenido que retirarse, perdiendo la mitad de sus efectivos.
 Burdeos.—El comunicado oficial de las diez de la noche, dice así:
 La jornada de ayer se ha señalado por violentísimo cañoneo en todo el frente Norte y en la región de Saint Mihiel.
 Los alemanes han volado el terreno de la parte Este de Chauvencourt el cual tenía minado.
 En el resto del frente no hay nada nuevo que señalar.

Nota austríaca

La embajada austríaca ha facilitado la siguiente nota, recibida de su gobierno:
 En el Nordeste, no se han librado combates con las tropas rusas.
 Estas llegan hasta la línea de Ternow y Jaroslaw.
 La plaza de Pzemyel continúa cercada por las tropas rusas desde el día 9.
 Dentro de pocos días, las fuerzas cristas llegarán a Oracovia. La población civil ha abandonado aquella plaza; hace ya unas semanas.
 Agrega que todos los estorbos que existen en el campo de los alrededores de Pzemyel deberán quemarse sin consideración, antes de que el enemigo estreche el cerco.
 El bombardeo e incendio de Oracovia—termina la nota—no existen más que en los deseos del enemigo.

Si fuere verdad

Roma.—Corren insistentes rumores de que Italia ha llegado a un acuerdo con Austria respecto a la futura actitud de la primera de dichas naciones.
 Se asegura que debido a las gestiones realizadas por Alemania, se ha llegado a un arreglo en el sentido de que terminada la guerra, si Italia presta su concurso a la Triple, la será devuelta las provincias italianas que están ahora en poder de Austria.

Noticias de la tarde

En Flandes

Rotterdam.—Un comunicado oficial del cuartel general alemán dice:
 Continúan los combates en la parte del Flandes Occidental, sin que pueda decirse que es el conjunto se ha experimentado variación.
 En el Argeonne
 El mismo comunicado añade que en el Argeonne las tropas alemanas han luchado con éxito contra los franceses.
 Al Sur de Verlun han sido rechazadas las tropas de los aliados.
 En Saint Mihiel al principio de un ataque francés, tuvieron algún éxito los aliados, pero bien pronto fueron batidos y se les obligó a que abandonaran la posición de Pirey al sudoeste de dicho punto.
 Las tropas alemanas tomaron por asalto el castillo de Chetillóna.

En Rusia

Las mismas noticias alemanas añaden que en la Polonia rusa los prusianos han obligado a que se retiren de sus posiciones los rusos.
 Añaden que al Norte de Lodz se ha trabado combate, cuyo resultado es indéciso todavía.
 Ha sido batido un cuerpo de ejército ruso en las inmediaciones del Vístula.

La anexión de Chipre

Roma.—La Prensa de Constantinopla comenta así el nuevo acto de violencia cometido por Inglaterra al declarar la anexión de la isla de Chipre.
 «Hace 86 años que Inglaterra ocupó la isla de Chipre, sita frente al Canal de Suez, en virtud de un Tratado con Turquía.
 Después de la declaración de la actual guerra era tan esperada la anexión de dicha isla como la ya realizada de Egipto.
 Pero el último acto de violencia resultó un acto particular si se mira con un poco más de detenimiento el Tratado citado, que en fecha del 4 de Octubre de 1878 y en virtud del cual Turquía accedió a la ocupación de Chipre por Inglaterra. Pues el citado Tratado no fue otra cosa sino un pacto de alianza anglo-turca contra Rusia. ¡Chipre era la garantía de esta alianza! El Sultan permitía la ocupación y administración inglesa de la isla a cambio de la promesa de que Inglaterra la garantizará la posesión de sus territorios asiáticos.
 El artículo primero del Tratado dice textualmente:
 «En el caso de que Batum, Ardahan, Rkera (hoy todas de Rusia) fueran restituidas por Rusia, ó en cualquier tiempo Rusia intentara apoderarse de cualquier parte de los territorios del Sultan de Asia, tal como los estipula el definitivo Tratado de paz (de Berlín) Inglaterra se compromete a unirse al Sultan para defender los territorios en cuestión por la fuerza de las armas.
 Al firmar Turquía este documento, no esperaba, ciertamente, que Inglaterra le declararía la guerra algún día en unión de Rusia para despojarla de sus territorios asiáticos y de otros, ni menos que ese mismo día en que aquel pacto de alianza se trocara en lo contrario, Inglaterra se levantaría con el santo y la limosna, apoderándose de la misma misma garantía, Chipre, por un acto de violencia.»

La escuadra alemana

San Petersburgo.—Un telegrama oficial dice que una división de la escuadra alemana, compuesta de dos cruceros, diez torpederos y otros barcos auxiliares, se presentó en el puerto ruso de Libau, bombardeando la población y ocasionando el incendio de varios edificios.

La flota turca

El mismo día la flota rusa del mar Negro llegó frente al puerto de Trabzon (Turquía asiática) y bombardeó la fortaleza y los cuarteles, causando daños importantes.

Laughtonger ha muerto

Roma.—Dicen de Berlín que entre los asesinos alemanes que han perecido, figura el célebre Laughtonger, que batió el «recorrido» del mundo de duración, volando durante 21 horas en círculo cerrado.

Los turcos se apoderan de edificios

Roma.—Un despacho de Alejandría da cuenta de que las autoridades turcas de Sicilia se han apoderado de los edificios religiosos, Cuarteles de enseñanza y demás establecimientos pertenecientes a los Estados aliados ó que están bajo su protectorado.
 Muchos se destinaron al alojamiento de las tropas turcas.
 Se ha adoptado esta resolución como consecuencia del proceder de los gobiernos aliados con las propiedades de los alemanes, austriacos y turcos.

La censura

París.—El diputado católico por París, almirante Bisnarne, ha publicado un artículo explicando el por qué ha suspendido la publicación de artículos. Culpa de ello a la censura.
 Dice que está de acuerdo con Clemenceau en que no se puede consentir en que sus artículos sean corregidos «por un desconocido, tal vez animado de intenciones exultantes, pero sin estar capacitado para elevarse siempre hasta la comprensión de un texto hecho por inteligencias más ejercitadas.»
 Añade que no escribe ahora porque prefiere usar, cuando llegas el momento, del derecho parlamentario y mostrar los abusos que se ha cometido en la interpretación de la Ley de la Censura.
 Sostiene que, si no la libertad de la Prensa un derecho constitucional, y defendiendo todas esas libertades el artículo primero de la Ley de la Censura, son evidentes los excesos cometidos por la censura.
 Atropello a los católicos
 París.—«La Libre Parole» publica un artículo contestando a las declaraciones de Combes, que pedía a los católicos que olvidasen las leyes votadas contra ellos, pues esto podía resucitar las divisiones anteriores a la guerra.

Dice el órgano de Eduardo Drumont

que si algún político debía callar en estos momentos era Combes, que entregó el Ejército y la Marina franceses a un general Andro y a un Palletan.
 Nos censura Combes, agrega, porque criticamos la composición del Gabinete donde no figura ningún hombre de la derecha.
 La censura de Combes nos honra.
 Metamos en nuestro derecho al hacer observar que sólo hay dos modos de constituir un Gobierno de confianza nacional y de unión nacional, y que el método adoptado para la reconstitución del Gabinete Viviani no saca en esos dos hermosos títulos.
 Pero, sin embargo, cualquiera que sea el Gobierno ante el enemigo de la Patria, prestaremos nuestro concurso absoluto.
 Manifiesta también que mientras a los católicos se pide olviden lo pasado, el día de Todos los Santos el prefecto del Tarn et Garonne ha repartido agentes a la puerta del cementerio de Ainhautan para impedir la salida tradicional de la procesión. Y el Obispo monseñor Marty se ha visto obligado a protestar públicamente.
 Nosotros, católicos, queremos la unión y por eso mismo no cesaremos de luchar por realizarla, al precio de la derogación de las odiosas «leyes votadas» bajo la inspiración del combismo, autor de las divisiones.

Los rusos confiesan su derrota

San Petersburgo.—El parte oficial del Estado Mayor ruso dice: Los alemanes han recuperado su ofensiva en la línea del Vístula a Warta y ante las energías desplegadas nos hemos visto obligados a retroceder.
 En cambio avanzamos en la Galitzia.

Los turcos a la ofensiva

El mismo comunicado oficial ruso, dice que los turcos han sido rechazados en Narnia.

Agitación en Egipto

Roma.—Despachos de Constantinopla dan cuenta de que según autoridades firmes, aumenta la agitación entre la población indígena de Egipto, motivando la adopción de grandes precauciones por parte de las autoridades inglesas.
 En el Cairo se han celebrado varias reuniones secretas, a las que asistieron significados jefes mahometanos.
 Los ingleses han practicado numerosas detenciones.
 Se ejerce una gran censura sobre la Prensa.
 En el Canal de Suez se ha redoblado la vigilancia que se ejerce de día y noche. Buques ingleses recorren el canal.
 En Port Said se ha montado un servicio especial, sacaminado a vigilar la acción de los capias, que se sospecha sean muchos.

Las Cortes

Senado

Preside el general Azcoárraga. El señor Meate se ocupa de la crisis que hay en Cortesear, y pide se remedie. Le contesta el ministro de Estado.
 El Sr. Martínez Pardo se ocupa de lo ocurrido esta mañana con los estudiantes, que no respetaron las puertas de la Universidad Central y la saquearon.
 Dice que los estudiantes siempre dieron muestras de patriotismo, y ahora más que nunca debieron contribuir a la tranquilidad pública por las circunstancias que atravesamos.
 El Sr. Bergamín dice que bastó la amenaza de que no concedería exámenes hasta 1916, para que depusieran su actitud los escolares en el anterior conflicto.
 Entonces protestaban los alumnos del 6.º año del Instituto por cosas que no atañía a los Institutos, pues no se venía a él era necesario el bachillerato para el ingreso en una Facultad.
 Con motivo de la fiesta de hoy, dió órdenes para que se cerraran las puertas de la Universidad. Los alumnos del quinto y sexto año y los del preparatorio de Derecho y Medicina, fueron esta mañana y encontraron la puerta cerrada, se dirigieron al Jardín Botánico de la Universidad y se proveyeron de copiosos de una obra próxima, y saquearon la Universidad, pasando por encima de las verjas.
 Una vez en la Universidad ocuparon balcones y ventanas y desde allí apedregaron a la fuerza pública.
 Yo no consiento eso. Estoy dispuesto a imponer séculos correctivos desde el Consejo disciplinario, a la pérdida del curso, si no fuera suficiente, cerraría los Institutos. Lo más que podría perderse

Congreso

El Sr. Rivas Matao explica su anunciada conferencia sobre higiene y salubridad pública en Madrid.
 Se entra en el orden del día. La Cámara se reúne en secciones y continúa la sesión.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición ordenando que en las audiencias territoriales se coloquen un buzón, en el que puedan depositarse los escritos presentados fuera de la hora de despacho.
 Lo mismo se ordena a los juzgados de guardia con relación a los juzgados de primera instancia.
 A los Ayuntamientos que trabajen en asuntos que afecten a negocios públicos ó que fomenten el ahorro por medio de emisión de títulos, se advierte que se ha suspendido la tramitación de todo expediente de emisión.

Onomástica

Con motivo de ser hoy la fiesta onomástica de la infanta doña Isabel, la Corte viste de mediu gala.
 Al Palacio de la Infanta ha ido la reina doña María Cristina, los infantes, los ministros, comisiones de la escolta real, de los alabarderos y de la casa militar del rey.
 Por el palacio de la popular infanta han desfilar hoy millares de personas a firmar en el álbum colocado en Mayordomía.
 La reina Cristina estuvo en el palacio del infante D. Carlos a cumplimentar a la infanta Isabel.

La guerra en Méjico

Veracruz.—El general Obregón ha tomado el mando de las fuerzas que operan contra el general Villa.
 Los estudiantes asaltan la Universidad
 Esta mañana los estudiantes han asaltado la Universidad y han apedregado la policía.
 En la sesión del Senado Bergamín ha tratado del asunto y ha dicho que está dispuesto a imponer duros correctivos.
 Regreso
 Mañana a las diez de la noche regresará el Rey de la corte de Santa Cruz de Madala.

Manchetas

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
 El más cómodo y cómodo de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.
 La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.
 Especialidad de la Casa es chocolates con pasta a 20 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 25 céntimos.
 Cerveza al grillo y en botellas de todas marcas.
 Refrescos gasados, vinos y licores anisados y extranjeros.
 Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores llamadas del Cabillo.
 Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono número 4.

CASA JOSE BARRAL, NIÑO

TORRE, 1, 8 y 4
 Precios de venta al público desde el 14 Noviembre hasta nueva cotización.
 Carne de vaca con hueso, 2'20, idem masa sin hueso, a 2'92
 Ternera con hueso, a 2'36. Idem masa sin hueso, 3'36
 Borrego, 1'90.
 Mochó, 1'90.
 Estos mismos precios rigen en las Sucesoras establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Juaría.
 Pan extra catalán, a 0'46 kilo; idem 1.º, a 0'43; id. de familia ó labor, a 0'36.

Cisco de orujo

Se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de once reales y ochocientos, en los almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuera), y a dos reales llevado a domicilio.
 Imprenta «El Detensor» Ambrosio Morales, 8

ARADOS
de vertedera
giratoria
y fija



Cubresemillas
Aporcadores
De Subsuelo
Polisurcos

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacolí y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantas se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarlo en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia

Almanaque Bailly-Bailliére

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1915

EN ROSTICA
1,50 ptas.

ENCUADERNADO
2 pesetas.



REGALO DE
1.000 décimos de
la lotería de Julio
de 1915, cuyos
premios pueden im-
portar 345.980
pesetas

PARTICIPACION
en el núm. 10.114
de la Lotería de
Navidad, pudiendo
corresponder has-
ta 100 ptas. a cada
Almanaque.

Un tomo de cerca de 500 páginas. = 1.000 grabados en negro y color.
En Provincias, 0,50 más para gastos de franquero y certificado.

No te mueras, sin ver Madrid

Viajes gratis á Madrid

Ida y vuelta, Ferrrocarril, transporte de equipajes, automóviles, hoteles, diversiones y una carta de crédito de 125 PESETAS.
TODO COMPRENDIDO: Itinerario completo.— Quince días bien aprovechados en la Villa y Corte.— Turismo Hispano-Americano, que ya tiene más de 80.000 suscriptores en toda América, os ofrece este

REGALO ESTUPENDO

Para pertenecer á nuestra vastísima liga de propaganda de las bellezas de España, basta solo comprar todos los meses un *Cheque de Turismo*, cuyo importe de una peseta no se pierde, pues su valor real y positivo constituye un verdadero reintegro.

Turismo Hispano-Americano está instalado en local propio y espléndido, en el sitio más céntrico de Madrid, calle de Nicolás María Rivero, núm. 1, principal, esquina á Alcalá, frente al *Nuevo Club*.

Para disfrutar de los inmensos beneficios que brindamos á usted, le pedimos solo la pequeña é insignificante inversión de 3 céntimos diarios.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

TURISMO HISPANO-AMERICANO

Desear ser miembro de *TURISMO HISPANO AMERICANO*, y tener derecho al uso del Diploma, de la Insignia y del *Carpet de identidad* que sirven para utilizar todos los beneficios (así como las rebajas en vapores, ferrrocarriles, hoteles, etc.) que proporciona esta institución patriótica. Se compromete á adquirir mensualmente un *Cheque de Turismo* de una peseta.

Fecha.

Firma.

Llénese, córtese y envíese á *TURISMO HISPANO-AMERICANO* (Nicolás Rivero, 1, principal, Madrid). A cambio de su primer desembolso de una peseta, recibirá un *Cheque de Turismo* de ese importe y un Diploma en colores extendido á su favor.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTIOCUATRO HORAS
Temperatura máxima al sol y al aire libre. 23 60
Id. Id. á la sombra y al aire libre. 18 40
Id. mínima á la sombra y al aire libre. 10 20
Id. media á la sombra y al aire libre. 14 30
Oscilación. 8 20
Agua de lluvia en milímetros. 0 00
Aguas evaporada en milímetros. 2 60

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA
Altura barométrica en mm. á 0º 750 50
Temperatura á la sombra. 11 00
Id. de termómetro húmedo. 10 40
Tensión de vapor. 9 10
Humedad relativa. 92 83
Estado del cielo. Casi cubierto
Dirección del viento. E.
Fuerza. Ventolina
Velocidad en kilómetros. 21 90
Córdoba 19 de Noviembre 1914.—
El catedrático de física, Rafael Vázquez.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Hoy "Canción de cuna".
Muy en breve, "Entre hombres y fieras".

GRAN CINE

Continúa la artista Salerito.
Todos los días, á las seis de la tarde, sección vermouth, compuesta de preciosas cintas cinematográficas.
El viernes debut de Fery, artista predilecto de las señoras.
Todas las noches nuevas y escogidas películas.

COMO SEÑORA DE COMPAÑIA

doncella ó con analogo, se ofrece señora de 45 años. Informes, cuantos se quieran, A'fonso XII, 90. 10-2

SE ARRIENDA

Desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocinas, etc., en la calle Conde Arenales, número 6. Para tratar, en casa de los señores Carbonell y Compañía, Angel de Saavedra, número 19.

Máquinas Vapor Existentes

SEMIFIJAS Y LOCOMOVILES
LANZ, desde 10 á 80 caballos, para venta y alquiler, entrega inmediata, Otto Wolf, Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado.
Representante en Córdoba: A. Morales Imprenta "La Verdad".

Música

En el antiguo y acreditado Almacén de pianos é instrumentos de Hijo de Sánchez Gama, calle Claudio Marcelo, 5, se vende por exceso de existencia todas las obras de estudio á menos de su valor, así como también todas las demás obras de Ediciones Nacionales y Extranjeras.

Para fuera de Córdoba se remite libre de franquero.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos

Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo

Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata

"La Estrella" tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 80, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

"LA ESTRELLA" TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY

REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 80, CÓRDOBA

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Miosotán, Mentol, Alenitor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba. Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia



PAQUETES DE FARTILLAS PRECIOS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos	14, 15 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia. 400 —	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico. 250 —	12	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajas de meriendas de 25 pesetas, con 64 meriendas. Deseando á todo el mundo. Portes abonados, desde 100 pesetas, hacia la estación más próxima, se fabrica con suela, sin ella y á la vainilla. No se asigna nunca el arbitraje. Se hace toda clase de envase desde 50 paquets. Al detall. Se hallan dulces ante de venta.

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 30 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Escuelas de difusión: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 30. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono, 70



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla: Precio: 5 pesetas franco.—De venta en Córdoba: Droguerías de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornosuelos 16.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

NO MÁS PURGAS

Supositorios "VICTORIA,"
á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS "VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derrretimiento completo.—4.ª Acción isomótica y descongésiva y estimulación de la contradicción del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS "VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarlo en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar 2

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin adm. (donde está la fotografía)